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Hoy es el día. Viggo Mortensen (Nue-
va York, 1958) recibirá esta noche el 
Premio Donostia en el transcurso de 
una gala en la que, además, presen-
tará su debut como director, Falling, 
una película que él mismo define co-
mo un trabajo muy personal. 

¿Qué sensaciones le deja este re-
conocimiento?
El hecho de haber podido dedicarme 
al cine ya es un regalo, y este premio 
viene a ser una expresión de eso por-
que, además, me hace formar parte 
de una cadena ininterrumpida que 
se ha ido construyendo a lo largo 
de los años y en la que hay gente 

que para mí ha sido muy importan-
te y que recibió el Premio Donostia 
antes que yo.

El hecho de que dicho reconoci-
miento le haya venido en un año 
tan atípico como este ¿le da a este 
premio un valor adicional? 
El valor añadido es que haya podido 
celebrarse un certamen como és-
te. De hecho, el premio tendría que 
ser para todas las personas que en-
contraron el modo de que este año 
el festival de San Sebastián sea una 
realidad y podamos estar acá ce-
lebrando el cine. Para mí el simple 
hecho de poder venir aquí y que me 
dejen mostrar mi película ya es un 
premio en sí mismo.

Falling marca su debut detrás de 
las cámaras. ¿Qué le ha llevado a 
dirigir? ¿Es lo único que le queda-
ba por hacer en esta profesión?
Hace como veinte o veinticinco años 
que escribo guiones, pero no fue has-
ta hace ocho o nueve que empecé a 
considerar en serio la posibilidad de 
dirigir, pero resulta difícil poner en pie 
cualquier proyecto que se salga un 
poco de la norma, por así decirlo. Y yo 
no quería abordar una historia donde 
las motivaciones de los personajes 
estuvieran perfectamente definidas, 
donde todo estuviera claro y don-
de hubiera un espíritu de redención. 

En todo caso se trata de una pe-
lícula muy personal, ¿no?

Yo creo que toda obra es personal 
en la medida en que uno siempre 
pone en ella aquello que va apren-
diendo de la vida. En este caso fue 
a raíz de la muerte de mi madre que 
empecé a tomar notas, con la idea 
de ordenar mis propios recuerdos, 
y también los de otras personas, so-
bre la vida de mis padres y los años 
de nuestra crianza. De repente, me 
vi con un texto escrito en dos tiem-
pos donde se alternaban presente 
y pasado y vi que eso era muy cine-
matográfico. Eso fue lo que me hizo 
dedicar la película a mis hermanos. 
Porque, aunque no se trata de una 
historia autobiográfica en un senti-
do estricto, en ella hay mucho de la 
experiencia que compartí con ellos.

Pero el espectador puede que sí 
asuma Falling como testimonio 
autobiográfico.
Lo cierto es que cuando narras algo 
tan específico, te das cuenta de que 
ese es el modo de crear algo univer-
sal. Con Falling me ocurrió una cosa 
muy curiosa y es que a pesar de que 
la historia parte de recuerdos muy 
personales, mientras la rodábamos 
el resto de actores me confesó ha-
ber vivido experiencias muy simila-
res en la relación con sus padres. Y 
algunos espectadores me han he-
cho notar lo mismo. 

En la película muestra el conflic-
to entre un padre y un hijo cuando 
este resuelve ocuparse de su pro-
genitor. ¿Cree que la situación que 
vivimos puede condicionar la visión 
del público sobre esta historia?

La película plantea cuestiones so-
bre qué hacer con una persona cuan-
do se ve privada de su autonomía y de 
su independencia y, qué duda cabe, 
que la pandemia ha puesto el foco 
sobre este tema y sobre la relación 
que tenemos con nuestros mayores. 
Igual nos ha hecho más conscien-
tes de esos temas, del mismo modo 
que nos ha hecho comprender lo fútil 
que resulta planear nuestro día a día. 
La incertidumbre es ley de vida. Yo 
llevo años pensando eso y esta ex-
periencia me ha reafirmado en ello.

Usted es alguien polifacético. Ade-
más de actor, y ahora director, se 
ha desempeñado como músico, 
poeta, pintor… ¿Qué valor le con-
cede a la cultura como herramien-
ta de cohesión social? 
El arte, en sus distintas facetas, sur-
ge de la necesidad de comunicar-
nos entre nosotros. En este sentido, 
cualquier manifestación orientada a 
conversar o a intercambiar puntos de 
vista tiene para mí valor artístico. Ser 
artista consiste en prestar atención. 
Mi necesidad de pintar, escribir, hacer 
fotos, actuar o, como ahora, dirigir, 
parte de ahí, de querer prestar aten-
ción a lo que ocurre a mi alrededor, 
de intentar procesarlo para después 
comunicarlo. En este sentido la cultu-
ra ayuda a crear modelos de comu-
nicación y también resulta tremen-
damente útil para abrirnos la mente. 

“La incertidumbre es ley de vida”

LA CARRETERA  
(THE ROAD) (2009)
El cine distópico en plena forma. 
John Hillcoat adapta a Cormac 
McCarthy con la complicidad 
de Mortensen y el pequeño Ko-
di Smith-McPhee, padre e hijo, 
casi los dos únicos personajes 
de esta historia en la que cruzan 
un mundo destruido y caniba-
lizado a los sones de la músi-
ca de Nick Cave y Warren Ellis.

LEJOS DE LOS 
HOMBRES (2014)
Adaptación de uno de los relatos 
de Albert Camus que reflexio-
nan sobre la Argelia de los 50, 
la diferencia de clases, razas 
y cultura. Mecidos (de nuevo) 
por la música de Cave y Ellis, un 
profesor francés y un argelino 
acusado de asesinato realizan 
un tenso viaje por un paisaje de 
wéstern casi lunar.

JAUJA (2014)

En su búsqueda de nuevos ho-
rizontes cinematográficos, Mor-
tensen encontró en el director 
argentino Lisandro Alonso a un 
muy buen cómplice. Mortensen 
Interpretó, produjo y compuso 
la música de Jauja, una explo-
ración por un lugar mítico, en 
los confines del mundo, que lle-
van a cabo un hombre y su hija.

GREEN BOOK (2018)

El actor interpretó a las mil ma-
ravillas a este italo-americano 
de clase media, primitivo y ru-
do, que toma conciencia de la 
situación que viven los afroame-
ricanos en los Estados Unidos 
de los años 60. El actor no ga-
nó el Oscar, pero si se lo llevó 
la película dirigida por uno de 
los hermanos Farrelly.

FALLING (2020)

Mortensen cruza al otro lado 
de la cámara sin dejar de estar 
frente a ella. Su debut como 
director narra la relación entre 
un hijo y su padre. El primero, 
homosexual, vive en California 
con su pareja. El segundo, un 
granjero conservador, le visita 
durante una temporada. Mor-
tensen vs. Lance Henriksen.
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Quim Casas

The chain remains 
unbroken
Viggo Mortensen will be receiving 
the Donostia Award tonight 
at a gala where he will also be 
presenting Falling, his debut film 
as a director. He’s delighted to be 
picking up the award as it means 
he now forms part of an unbroken 
chain formed by people who have 
been really important for him, 
and feels that the award should 
be for everyone who found the 
way to make the festival a reality 
this year so that we can be here 
celebrating cinema. “The simple 
fact of being able to come here 
and that they let me show my film 
is already a prize in itself.”
He defines Falling as a really 
personal film: “the fact is that 
when you tell the story of 
something that is really specific, 
you realise this is how you create 
something universal.” He also says 
that when they were shooting, 
although the story is based on 
really personal experiences, the 
other actors confessed that they 
had had very similar experiences 
with their parents. 
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